

22.09.2022

## Pressemitteilung

### Jubiläumsjahr Pfahlbauten am Bodensee – Rätsel, Erfindungen und Techniken der Steinzeit

Im August wurde das Pfahlbaumuseum Unteruhldingen am Bodensee 100 Jahre alt. Um gemeinsam mit den Besuchern dieses Jubiläum zu feiern, finden im Herbst mehrere Aktionswochen statt. Vom 26. September bis 9. Oktober führt „Uhldi“ den Besuchern der Pfahlbauten Erfindungen der Steinzeit vor. Wie haben die Pfahlbauer die gelochten Steinäxte angefertigt oder wie wurde der Steinzeit-Alleskleber hergestellt? Als „Uhldi“ führt Experimentalarchäologe Jean-Loup Ringot vor, mit welchen einfachen und doch wirkungsvollen Mitteln Werkzeuge produziert wurden. Als Handwerker und Schamane vermittelt er das Leben unserer Vorfahren mit spannenden Geschichten und lebendigen Vorführungen. Die Kleider, Waffen und Werkzeuge, die er bei sich hat, sind originalgetreu aus Naturmaterialien nachgebaut. Vor allem aber darf man bei ihm Ausprobieren: Mit Feuersteinklingen schneiden, mit Pigmenten malen und Musik machen wie vor Jahrtausenden. Nach dem Besuch der Pfahlbaudörfer mit ihren 23 Häusern können die Museumsgäste den Steinzeitparcours besuchen. Hier erfahren sie, wie die Pfahlbauer ihre Nahrung zubereiten haben. An Wochenenden und Feiertagen werden dort Filme aus 30 Jahren Museumsgeschichte gezeigt. Mit dabei sind "Die Steinzeitkinder" und der Maus-Film "Hausbau in der Steinzeit". Die Veranstaltungsreihe zur Experimentellen Archäologie wird gefördert durch die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM) mit dem Programm „NEUSTART KULTUR – Programm 2“. Das Pfahlbaumuseum ist jüngst zum 4. Mal als familienfreundliche Einrichtung ausgezeichnet worden und erhielt in diesem Sommer den „Inklusion Plus Award“ für barrierefreie Einrichtungen. Geöffnet ist das Freilichtmuseum täglich von 10 bis 18 Uhr, ab dem 4. Oktober bis 17.30 Uhr. Das Veranstaltungsprogramm finden Sie auf [www.pfahlbauten.de](http://www.pfahlbauten.de).

